

et les intervenants ont la possibilité d'adapter leurs interventions afin de créer un milieu favorable à l'apprentissage.

STRATÉGIES RELATIVES À LA SANTÉ, À LA NUTRITION ET À LA PETITE ENFANCE

Le gouvernement fédéral a entrepris diverses initiatives visant à promouvoir la mise en oeuvre de stratégies concernant la santé, la nutrition et la petite enfance. Elles s'adressent particulièrement aux femmes, aux minorités et aux populations à risque.

Santé Canada

Depuis 1990, Santé Canada appuie l'approche globale de la santé en milieu scolaire et sa mise en application au niveau provincial, régional et scolaire. Pour aider les écoles qui désirent entreprendre une initiative en faveur de la promotion d'un mode de vie sain, le ministère a mis en oeuvre le Programme de santé de l'école. En outre, il a élaboré le modèle Voix et Choix à l'intention des écoles et des organisations à la recherche d'outils pratiques pour mettre en application l'Approche globale de la santé en milieu scolaire.

Voix et Choix est un modèle de planification stratégique comprenant un guide de planification et de mise en oeuvre, un questionnaire sur l'évaluation des besoins en programmes de santé en milieu scolaire et un profil de santé de l'école fondé sur des données recueillies à la suite de l'évaluation des besoins. Dans le cadre de ce programme, les élèves élaborent des plans de santé et des plans d'action en fonction des besoins qui ont été déterminés dans l'évaluation et le profil des besoins. Ces plans sont axés sur l'élaboration des politiques, des programmes et des pratiques dans les milieux psycho-sociaux et physiques et des services de soutien, et visent à développer chez les jeunes des comportements et des habiletés d'adaptation qui favorisent une bonne santé.

La mise à l'essai auprès de groupes cibles du programme Voix et Choix a confirmé sa qualité et son efficacité comme outil destiné à promouvoir le sens de l'engagement et de la démocratie auprès des élèves. Grâce à des partenariats conclus avec des organisations de santé et d'éducation nationales, cet outil est mis à la disposition des écoles et d'autres organisations dans tout le pays. Actuellement, un site d'accès en ligne est en construction.

Santé Canada a joué pendant longtemps le rôle de chef de file dans l'élaboration de politiques, de directives, de normes et de programmes de sensibilisation portant sur le régime alimentaire et la nutrition. Il a également contribué à appuyer l'élaboration et l'adoption de ces politiques, directives et normes, y compris celles qui ont été élaborées par les gouvernements provinciaux ou territoriaux ainsi que les administrations municipales, les organisations non gouvernementales, les conseils scolaires, les groupes de consommateurs et le secteur privé. Depuis 1995, Santé Canada a élaboré un certain nombre de ressources ciblées en se fondant sur le *Guide alimentaire canadien pour manger sainement*. Les volets *Renseignements sur les enfants d'âge préscolaire* et *Renseignements sur les enfants de 6 à 12 ans* du *Guide alimentaire canadien pour manger sainement*, par exemple, constituent des guides d'information à l'intention des éducateurs, des intervenants en santé et d'autres intervenants qui oeuvrent auprès des enfants. En 1999, Santé Canada a publié le guide *Nutrition pour une grossesse en santé : lignes directrices nationales à*